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Francisco Chíguil Figueroa y Néstor Núñez López

Toluca de Lerdo, Méx.– Para el Ter-
cer Periodo Ordinario de Sesiones 
de la 60 Legislatura estatal el Grupo 
Parlamentario de Morena impulsará 
una agenda compuesta por seis ejes, 
entre ellos, el de combate a la corrup-
ción e impunidad, lo que se inscribe 
en el propósito de la 4T de desmante-
lar el viejo régimen corrupto, informó 

su coordinador, el diputado Maurilio 
Hernández González.

Al fijar la postura de la bancada 
con motivo del arranque del nuevo 
periodo, estableció que las iniciati-
vas de los legisladores de Morena no 
son ocurrencias, sino que obedecen 
a una visión programática que tiene 

Maurilio Hernández González

Ciudad de México.– La Comisión 
Permanente del Congreso local turnó 
para su análisis, discusión y dictamina-
ción la iniciativa para expedir la Ley 
de Educación Inicial de la Ciudad de 
México, la cual busca crear un nue-
vo instrumento normativo que se rija 
acorde a los parámetros e instrumentos 
internacionales establecidos.

La educación inicial es la que se im-
parte al menor antes de los cuatro años 
de edad y busca favorecer su desarrollo 

Ciudad de México.– Los diputados federales, Cé-
sar Agustín Hernández Pérez, Erika Mariana Rosas 
Uribe y Sergio Pérez Hernández, presentan ante la 

Comisión Permanente desarrollada en el Senado de 
la República, una iniciativa que reforma el párrafo 

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Cocotitlán Méx. – Con el objetivo de seguir im-
pulsando la economía del lugar, así como de apo-

yar a campesinos y productores de las diferentes 
modalidades de comercialización del elote, del 10 

Ciudad de México.– El alcalde de 
Gustavo A. Madero, Francisco 
Chíguil Figueroa y el alcalde de 

Cuauhtémoc, Néstor Núñez López, 
presidieron la firma del Convenio 
de Colaboración en Materia de Se-

guridad entre las alcaldías Cuau-
htémoc y Gustavo A. Madero”.

Ciudad de México.– La alcaldía de 
Iztacalco en coordinación con la Di-
rección de Desarrollo Social, llevó a 
cabo la primera entrega de 200 apoyos 
económicos a personas mayores y dis-
capacitadas para emprender o reforzar 
negocios, esto como parte del Progra-
ma de Apoyo a Proyectos Productivos 
con giro en negocios para personas 
mayores de 60 a 67 años y a personas 
con discapacidad implementado por el 
gobierno capitalino para el 2019.
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Nezahualcóyotl, Méx.– Con el fin de 
impulsar la educación de los niñas, ni-
ños y jóvenes de la localidad, evitar la 
deserción escolar que llega casi al 30 
por ciento, así como apoyar la econo-
mía familiar en este regreso a clases, 
el presidente municipal, Juan Hugo de 
la Rosa García, encabezó el arranque 
de la entrega casa por casa de 60 mil 
paquetes de útiles escolares, con una 
inversión de más de 13 millones de pe-
sos, los cuales beneficiarán a estudian-
tes de primarias y secundarias públicas 
de la demarcación.

Al recorrer junto con regidores, sín-
dicos, directores de área, así como inte-
grantes de la Brigada “Neza te Ayuda”, 
calles de la colonia ampliación Vicente 
Villada, el alcalde precisó que el pro-
pósito de dicho apoyo es que los estu-
diantes cuenten con las herramientas 
básicas para continuar con sus estudios 
y evitar que deserten de las instituciones 
educativas debido a la falta de recursos 
económicos, por lo que dijo, integrantes 

de la Brigada referida debidamente uni-
formados y plenamente identificados 
estarán recorriendo las viviendas del 
municipio para realizar de manera di-
recta la entrega de dichos paquetes.

Finalmente, Juan Hugo de la Rosa 
subrayó que en este 2019 para ayudar 

a quienes más lo necesitan se llevarán a 
cabo ocho programas sociales más para 
impactar de manera estratégica en la ca-
lidad de vida de los habitantes, entre los 
que destacó la entrega de 300 mil des-
pensas, 20 mil anteojos, 10 mil becas, y 
atención médica gratuita a domicilio.

Huixquilucan de Degollado, Méx.– 
Empresarios del ramo de la industria, 
comercio, servicios y turismo del Esta-
do de México, reconocieron los exce-
lentes resultados del gobierno munici-
pal encabezado por Enrique Vargas del 
Villar en materia de seguridad, desa-
rrollo social y económico.

En el marco de la reunión del Conse-
jo Coordinador Empresarial del Estado 
de México (CCEM), dirigido por Lau-
ra González Hernández, se destacó que 
Huixquilucan ha crecido en los últimos 
años a un ritmo promedio de 5.75 por 
ciento y aporta el 2.60 al Producto In-
terno Bruto de la entidad.

En tanto, el alcalde Enrique Vargas 
del Villar reiteró que hoy Huixquilucan 
es el municipio con más inversión pri-
vada de todo el país, con más de mil 
200 millones de dólares y 500 millones 
más que están por llegar.

Recordó, que año con año el gobier-
no municipal ha subido de evaluación, 

de acuerdo a los análisis realizados por 
las calificadoras internacionales Fitch 
Ratings y RH Ratings, además de las 
encuestas que colocan a Huixquilucan 
entre los mejor evaluados, tal es el caso 
de Massive Caller que lo ubicó el ran-
king de los 10 ediles de México con la 
mejor calificación.

Dijo que en materia de seguridad, las 
acciones realizadas en este rubro han 
permitido bajar en más del 50 por ciento 
la incidencia delictiva.

“Por esto y muchas otras acciones 
más a favor de los habitantes, Huixqui-
lucan es el municipio mejor evaluado de 
la entidad”, destacó Vargas del Villar.

Juan Hugo de la Rosa García entregando casa por casa paquetes escolares

Recientemente, Parra Angeles tam-
bién firmó, en China, un acuerdo para 
que la empresa Hunan Gold Group 
construya el primer parque industrial 
de economía circular en Apaxco. Ofre-
cerá inicialmente tres mil empleos y ya 
consolidado, seis mil en total. El con-
venio es parte del pacto del gobierno 
chino y del Estado de México, la inver-
sión será de 145 millones de dólares

Apaxco, Méx.– El alcalde Daniel Parra 
Angeles promueve un desarrollo eco-
nómico, social, cultural, deportivo y 
turístico para que los habitantes de este 
municipio tengan bienestar, buenos em-
pleos, bien pagados, cerca de su hogar y 
su familia por lo que firmó una Carta de 
Intención con el Gobierno de la Ciudad 
de Changde, provincia de Hunan, de la 
República Popular de China.

El alcalde de extracción panista se-
ñaló que el acuerdo traerá beneficios 
en materia educativa, cultura, turística 
y económica.

Por la Ciudad de Changde firmó el 
acuerdo Zhou Deri, secretario del Par-
tido Municipal y director Permanente 
del Congreso Popular Municipal de 
Changde Hunan y Parra Angeles por el 
municipio de Apaxco.

El hermanamiento de estas entidades 
también sirvió para recibir a Qiu Aihua, 
a funcionarios públicos del Gobierno 
Popular de la Ciudad de Changde y 
representantes de investigación, educa-
ción y ciencia de esa ciudad de China.

El acuerdo, dijo Parra Angeles, des-
taca el intercambio y cooperación en 
los campos de turismo, tecnología, 
cultura, educación, medio ambiente, 
salud y economía.

El presidente municipal de Apaxco 
enseñó a los funcionarios chinos la 
planta cementera Holcim Apasco, un 
gran referente de la localidad por su 
actividad económica.

Daniel Parra Angeles y Zhou Deri durante la firma del convenio

cidas en la Ley Federal de Presupuesto 
y Responsabilidad Hacendaria”.

También se busca inhibir el uso de 
información privilegiada por parte de 
servidores públicos que dejan su cargo, 
ampliando la restricción acerca del uso 
de la misma de uno a diez años, agregó.

El Indice Nacional de Corrupción y 
Buen Gobierno, elaborado por Transpa-
rencia Mexicana en el año 2010, señala 
que el porcentaje del ingreso de las fami-
lias mexicanas destinado a la corrupción, 
es del 14 por ciento promedio nacional y 
de un 33 por ciento en familias con sala-
rio mínimo. “Es difícil no indignarse con 
datos tan escalofriantes, y como siempre 
la corrupción ataca de una manera más 
letal a los que menos tienen, por tanto, 
es momento de que las conductas de 
los servidores públicos corruptos sean 
sancionadas con todo el peso de la ley”, 
finalizó Hernández Pérez.

segundo del artículo 56 y el párrafo se-
gundo del artículo 74 de la Ley General 
de Responsabilidades Administrativas 
y el artículo 118 de la Ley Federal de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacen-
daria; y se adiciona un artículo 100 Bis 
al Código Penal federal.

Al respecto, el legislador federal, 
César Agustín Hernández, explicó: 
“Mediante esta propuesta se pretende 
atacar la impunidad en los casos de 
corrupción cometida por servidores 
públicos, para tal efecto se propone 
establecer la imprescriptibilidad de: las 
faltas administrativas graves; el ejer-
cicio de la acción penal y la sanción, 
tratándose de delitos cometidos por 
servidores públicos; así como de las 
sanciones e indemnizaciones estable-

En esta 34ª. edición de la Feria del 
Elote, se espera una afluencia de entre 
20 mil y 30 mil visitantes, quienes po-
drán disfrutar ya sea del elenco artísti-
co como de los bailes tradicionales y 
populares de manera gratuita, aporta-
ción que hace el Ayuntamiento 2019-
2021 al tradicional evento.

Cabe mencionar –expresa Suárez 
Juárez– que puesto que el fin es ayudar a 
nuestros productores, es decir a nuestros 
campesinos, el Ayuntamiento apoya a 
la realización de este tradicional evento 
con el elenco artístico y la publicidad, 
entre otras cosas no menos importantes, 
por lo que los asistentes no pagarán ni un 
centavo por disfrutar del mismo.

Finalmente, para orientar a quienes 
quieran asistir a la Feria del Elote 2019 
–Suárez Juárez explica– que viniendo 
de la Ciudad de México les llevará de 
40 a 50 minutos, para los que provengan 
de Toluca, alrededor de una hora con 40 
minutos; se llega por la Calzada Ignacio 
Zaragoza, se toma la autopista México-
Puebla hasta la desviación hacia Chalco 
cruzando la caseta 71 y de allí en 2 mi-
nutos arribarán a Cocotitlán. “La Feria 
del Elote, siempre se alberga sobre la 
explanada municipal”, subraya.

de agosto al 8 de septiembre (5 fines 
de semana), se llevará a cabo la tradi-
cional “Feria del Elote 2019”, en su 
trigésima cuarta edición.

Tomás Suárez Juárez, presidente 
municipal de Cocotitlán, invitó tanto a 
vecinos de municipios aledaños como a 
turistas a visitar y disfrutar del evento, 
en el que se podrá disfrutar de juegos 
mecánicos y artesanías; además de la 
degustación de platillos elaborados con 
maíz; desde un elote hervido y/o asado 
con sal, chile y limón; tamales, chilato-
le y esquites; hasta postres, pastel, pan, 
paletas, helado, nieve y pulque, de entre 
otros, preparados con este cereal.

“Cultivado y cosechado en esta 
zona, el elote es el mejor del país, el 
cual, tiene un sabor muy especial por 
los nutrientes que esta tierra aporta a la 
milpa, no lo digo yo, lo dice un estudio 
de la Universidad Nacional Autónoma 
de México, en el que se menciona que 
el elote cultivado aquí, contiene los 
granos más ricos y deliciosos de todo 
el país, hablando de un maíz criollo”, 
asegura Suárez Juárez.

El Convenio de Colaboración tie-
ne como objetivo coadyuvar en ac-
ciones estratégicas de seguridad 
para establecer vigilancia entre la 
zona limítrofe de estas alcaldías, 
así como de establecer reuniones 
de trabajo conjuntas para brindar 
mayor eficiencia en materia de se-
guridad ciudadana.

A su vez, se pretende fomentar 
una cultura de prevención del de-
lito en los ciudadanos de ambas 
demarcaciones para que denun-
cien actos delictivos y se recons-
truya el tejido social.

El primer alcalde en Gustavo A. 
Madero, agradeció el recibimiento 
del alcalde Néstor Núñez López, 
y señaló que este tipo de conve-
nios demuestran el compromiso 
de fortalecer los esfuerzos para 
regresar la paz y la tranquilidad a 
las colonias de ambas alcaldías, 
“Hay que extender estos conve-
nios para mejorar también el en-
torno urbano y brindar seguridad 
a los turistas que visitan ambas 
demarcaciones, en la Ciudad de 
México llegan más de 13 millones 
de turistas, un gran porcentaje se 

queda en la alcaldía de Cuauhté-
moc, y un porcentaje importante 
visita la alcaldía de Gustavo A. 
Madero”, señaló.

Francisco Chíguil Figueroa 
añadió que las inversiones deben 
ampliarse en la zona norte de la 
Ciudad de México e impulsar el 
mejoramiento urbano y de espa-
cios públicos, así como de inter-
venir las escuelas y parques en 
las zonas limítrofes para compartir 
responsabilidades.

En su momento, Néstor Núñez 
López señaló que la alcaldía 
Cuauhtémoc es la que tiene más 
colindancias con otras, como Az-
capotzalco, Venustiano Carranza, 
Iztacalco, Benito Juárez y Gusta-
vo A. Madero, por lo que este tipo 
de convenios son bastante funda-
mentales para inhibir el delito en 
esa demarcación.

“Reconozco la disposición y el 
compromiso del alcalde Francisco 
Chíguil para firmar este convenio, 
no todos los alcaldes se animan 
a firmar estos convenios que son 
fundamentales para entender que 
somos una sola ciudad y que to-
dos estamos luchando para com-
batir el tema de inseguridad”, fina-
lizó Núñez López.
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Vía Skype se llevó a cabo la firma del convenio de colaboración

Toluca de Lerdo, Méx.– El diputado 
Miguel Sámano Peralta propuso al Ple-
no de la 60 Legislatura una iniciativa 
para que se otorguen tarifas preferen-
ciales en transporte público a personas 
con discapacidad, que en la  entidad 
son cerca de 700 mil personas.

Al presentarla en sesión, el coordi-
nador del Grupo Parlamentario del 
PRI explicó que el Código Administra-
tivo del Estado de México ya consig-
na que se fijen tarifas con descuentos 
a estudiantes y personas mayores de 
edad, no así para quienes tienen algu-
na discapacidad.

Toluca de Lerdo, Méx.– Estudiantes de 
las licenciaturas en Música y Lenguas 
de la Universidad Autónoma del Estado 
de México podrán graduarse también 
por la Universidad de Birmingham, 
Reino Unido, con base en el convenio 
específico de colaboración signado por 
el rector de la UAEM, Alfredo Barrera 
Baca, y el jefe de Internacionalización 
de la Escuela de Idiomas, Culturas, 
Historia del Arte y Música de la insti-
tución inglesa, Berny Sèbe.

En el Edificio de Rectoría, donde, vía 
Skype, se llevó a cabo la firma, Barrera 
Baca detalló que este instrumento de co-
laboración permitirá a alumnos de ambas 

carreras estudiar tres años en la UAEM 
y dos en la universidad británica.

Acompañado de la secretaria de 
Cooperación Internacional, María del 
Pilar Ampudia García, destacó que la 
Universidad de Birmingham ocupa el 
lugar 79 en el QS World University 
Rankings y el 13 en el Sistema Na-
cional de Universidades Inglesas. “Su 
comunidad de creadores en ciencias 
y artes es reconocida en el mundo por 
sus diez premios Nobel”.

Subrayó que en Birmingham estu-
diaron cinco miembros de la Autóno-
ma mexiquense; asimismo, resaltó que 
en la actualidad 18 investigadores de la 

UAEM realizan trabajo académico con 
12 instituciones y centros de investiga-
ción ingleses.

En el evento, donde también estuvie-
ron presentes el secretario de Docencia 
de la UAEM, Marco Antonio Luna 
Pichardo; el director de la Facultad de 
Lenguas, Alfredo Sánchez Guadarrama, 
y el director de la Escuela de Artes Es-
cénicas, Alejandro Flores Solís, el rector 
abundó que en los últimos cinco años, 
56 universitarios se movilizaron hacia 
el Reino Unido, mientras que la máxima 
casa de estudios mexiquense recibió a 17 
estudiantes e investigadores británicos.

Este convenio específico de colabo-
ración, afirmó Alfredo Barrera, acentúa 
la continuidad en la creciente colabora-
ción entre ambas instituciones. “Com-
partimos el carácter de universidad 
pública y deseamos detonar nuevas for-
mas de intercambio que unan a nuestros 
jóvenes en el arte y la ciencia”.

Berny Sèbe dijo que el acuerdo sig-
nado con la Autónoma mexiquense es 
el primero con esas características de la 
Universidad de Birmingham en Améri-
ca. “Nuestra universidad está sumamen-
te interesada en la cultura mexicana y 
este convenio refleja el compromiso por 
los valores humanísticos y el mundo”.

Toluca, Méx.– Bajo la premisa acerca de 
que el Instituto Electoral del Estado de 
México (IEEM) está comprometido con 
realizar la mejor elección que se haya 
llevado a cabo en el estado, es como el 
consejero presidente, Pedro Zamudio 
Godínez, habló sobre las acciones que 
se han efectuado a casi un cuarto de si-
glo de la creación del órgano electoral 
para fortalecer el sistema electoral.

Así, durante su participación en el 
programa Entre Voces, el cual inició 
transmisiones en TV Mexiquense 
este lunes, destacó que a “23 años de 
contribuir a la democracia”, el Institu-
to se ha constituido como un órgano 
garante del desarrollo de los procesos 
electorales, no sólo el día de la elec-
ción, sino también ha propiciado y 

promovido actividades para crear las 
condiciones necesarias para que la 
expresión de las y los ciudadanos en 
las urnas el día de la jornada electoral 
pueda tener una efectividad.

Zamudio Godínez, recordó que el 
Instituto fue creado por una disposi-
ción legal, y desde entonces un grupo 
de hombres y mujeres trabajan com-
prometidos y con profesionalismo en 
lo que hacen.

A pregunta expresa de la conductora 
Guadalupe Juárez, sobre cuál es la im-
portancia de los Organismos Públicos 
Locales Electorales (OPLE’s) como 
lo es el IEEM, el consejero presidente 
mencionó que nacen aproximadamen-
te hace 25 años con el fin de cumplir 
una modificación legal que tuvo como 

origen un momento de crisis del mo-
delo electoral en México que surgió en 
las elecciones de 1988.

Y es que aseguró que era un modelo 
que incluso no tenía una lista electoral 
confiable y las actas venían sin logo, 
por lo que tuvieron que realizar una 
modificación legal. Sin embargo; aho-
ra tenemos un modelo electoral con 
calidad y con certeza que eventual-
mente es hasta exportable, puesto que 
es utilizado en algunos países con sus 
adecuaciones como Indonesia.

De tal forma que, añadió, el mode-
lo mexicano es ejemplo de lo mucho 
que se ha trabajado para que funcione 
en todos los ámbitos en lo federal con 
el entonces Instituto Federal Electoral 
(IFE) y ahora Instituto Nacional Elec-
toral (INE) y en los estados con los ins-
titutos electorales locales para contar 
con una democracia confiable.

“Otro aspecto importante sobre el 
modelo actual de las elecciones y que 
se debe tomar en cuenta, es el papel 
que juega la ciudadanía, cuya partici-
pación es de suma importancia no sólo 
al emitir su voto en las urnas, sino tam-
bién al hacerse cargo de las elecciones, 
puesto que son quienes cuentan los 
votos y nosotros como Institutos los 
capacitamos y les proporcionamos los 
materiales necesarios”, señaló el con-
sejero presidente.

Pedro Zamudio recordó que el Instituto fue creado por una disposición legal

La propuesta de reforma para in-
cluir a este sector como beneficiario 
de esa política social puede asumirse 
“como un acto de empatía e inclusión 
hacia un segmento de la población 
que requiere de apoyos adicionales 
para desarrollar en mejores condi-
ciones sus actividades cotidianas”.

“Como legisladores estamos obli-
gados a fomentar un entorno que 
asegure el cumplimiento de los de-
rechos ciudadanos y permita su ob-
servancia, sobre todo en respaldo de 
los sectores vulnerables de la pobla-
ción”, destacó Sámano Peralta.

como objetivo la transformación del 
país y el estado.

Ante el Pleno legislativo, el también 
presidente de la Junta de Coordina-
ción Política de la Legislatura, llamó 
a seguir “avanzando con paso firme y 
con zancadas largas a nuestro propósi-
to” y a no dividir entre pasado, presen-
te y futuro el trabajo legislativo, ya que 
la revisión y actualización del marco 
jurídico de la entidad para abonar al 
mejoramiento de las condiciones de 
vida y abonar al desarrollo de la na-
ción es una actividad permanente.

Para el periodo de sesiones que se 
inició este 20 de julio, comunicó que 
los diputados de Morena ingresarán 
propuestas de ley y reformas legis-
lativas agrupadas en seis ejes. El 
primero será impulsar el Parlamen-
to Abierto y mayor transparencia, 
apoyados en una nueva estrategia de 
comunicación que informe con deta-
lle a la ciudadanía lo que se hace en 
el Congreso estatal.

Indicó que para lograr lo anterior 
se promoverá un convenio con el Sis-
tema Estatal de Radio y Televisión 
Mexiquense y se rediseñará la pági-
na web de la Legislatura, de modo 
que los ciudadanos interactúen con 
los diputados.

En segundo lugar, se buscará el ma-
nejo del presupuesto en el marco de la 
austeridad republicana y la fiscaliza-
ción de los recursos públicos a través 
de una reestructura del Organo Supe-
rior de Fiscalización de la entidad.

Un tercer eje lo será el combate fron-
tal a la corrupción e impunidad, forta-
leciendo el Sistema Anticorrupción del 
Estado de México y Municipios, revi-
sando y reformando lo necesario en 

la ley correspondiente de la mano de 
las instituciones involucradas, “y con 
una amplia consulta ciudadana insis-
tiremos en la revisión de concesiones 
estatales y municipales y revisaremos 
con especial atención los proyectos 
gubernamentales donde participe la 
iniciativa privada, para dar la mayor 
publicidad de los términos de contra-
tación, subrogación, concesión y fun-
cionamiento de los proyectos puestos a 
consideración de la Legislatura”.

Como cuarto eje se trabajará la jus-
ticia social, el desarrollo económico y 
el urbano. “En este periodo nos com-
prometemos a promover la puesta en 
punto de los proyectos de ley tanto 
del ISSEMyM como de la Universi-
dad Autónoma del Estado de México, 
para que sean analizadas discutidas y 
votadas en el periodo ordinario que 
iniciará en septiembre próximo. De 
igual, forma nos comprometemos 
para que en este periodo se dé vista al 
Pleno legislativo sobre el tema de los 
matrimonios igualitarios”, acotó.

En quinto lugar, el diputado Her-
nández González mencionó los temas 
de seguridad pública y administra-
ción y procuración de justicia, en los 
que se tratará de consolidar el respeto 
irrestricto a los derechos humanos, 
libre tránsito de las personas y pro-
tección de la integridad. Asimismo, se 
revisará la Ley del Uso de la Fuerza 
Pública y se promoverán propues-
tas para fortalecer y restructurar los 
cuerpos de seguridad y la propia Fis-
calía General de Justicia.

La agenda legislativa de Morena 
se completará con iniciativas para 
consolidar la gobernanza. Para esto 
se actualizará y modernizará la Ley 
Orgánica Municipal, pues los Ayunta-
mientos no solamente deberían servir 
para administrar la escasez.

físico, cognoscitivo, afectivo, lúdico, 
artístico y social. Incluye orientación 
a padres de familia o tutores. En este 
mismo periodo de vida, los menores 
son muy sensibles a la información y el 
aprendizaje que resulta, es de enorme 
repercusión en su vida futura.

Según la UNICEF en México en el 
año 2015 la población de cero a cinco 
años de edad es de 12 mil 713 millo-
nes, lo que equivale a 10.6 por cien-
to de población total del país (51 por 
ciento niños y 49 por ciento niñas).

De acuerdo con la propuesta, el 
objetivo de la misma es contribuir a 
dotar de un marco preciso en las ta-
reas que corresponden en el ámbito de 
su competencia a las autoridades de la 
Ciudad de México.

La propuesta la impulsan las dipu-
tados Lilia Rossbach Suárez, Jannete 
Guerrero Maya, Lilia María Sarmiento 
Gómez, Alessandra Rojo de la Vega, 
Gabriela Salido Magos, Mauricio Tabe, 

José Luis Rodríguez, Guillermo Lerdo 
de Tejada, Víctor Hugo Lobo Román, 
Fernando Aboitiz, Diego Garrido Ló-
pez y Pablo Montes de Oca del Olmo.

“Estamos convencidos de que la 
atención y educación de la primera in-
fancia contribuye a construir una socie-
dad equitativa e inclusiva, al aportar a la 
niñez cimientos sólidos desde su apren-
dizaje temprano, puntual e integral”, se-
ñala la iniciativa en su contenido.

Al fortalecer la educación inicial se 
apuesta por un aprendizaje desde el 
nacimiento, desde una visión integral 
e integradora, con métodos, contenidos 
y actividades diseñados e implementa-
dos con la participación de autorida-
des, profesionales de la educación, la 
salud, cuidados y atención de las y los 
niños y de padres de familia.

Además, involucra compromisos y 
esfuerzos interinstitucionales, atendien-
do a las atribuciones de autoridades; 
robustece una permanente, sólida y 
continua educación en un período clave 
en que niñas y niños se encuentran su-
mamente sensibles a la información.
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 Maurilio Hernández, Martha Guerrero, Ricardo Monreal e Higinio Martínez

Toluca de Lerdo, Méx.– El diputado 
Maurilio Hernández González, coordi-
nador del Grupo Parlamentario de Mo-
rena en la 60 Legislatura mexiquense, 
reconoció a Higinio Martínez Miranda 
y a Martha Guerrero Sánchez por los 
resultados de su trabajo como sena-
dores de la República, y en especial 
por impulsar la Cuarta Transforma-
ción (4T) al aprobar iniciativas como 
la creación de la Guardia Nacional, la 
Reforma Educativa y la Ley de Auste-
ridad Republicana, que son algunos de 
sus pilares legislativos.

Al término del acto en el que ambos 
rindieron cuentas de su labor en el pri-
mer año de ejercicio de la LXIV Le-
gislatura federal, Maurilio Hernández 
también destacó el trabajo de los dos 
senadores mexiquenses en el análisis 
y aprobación de otras iniciativas, entre 
ellas la Ley Nacional de Extinción de 
Dominio, la reforma laboral y las refor-
mas en favor de la paridad de género.

Señaló que la trayectoria de lucha 
política y social desde la izquierda his-
tórica mexicana de Higinio Martínez y 
Martha Guerrero ha sido decisiva para 
el desarrollo de su quehacer legislativo 
con un compromiso firme y una visión 
clara sobre la 4T.

Ante Ricardo Monreal Avila y Mario 
Delgado Carrillo, presidentes de las jun-
tas de Coordinación Política de las cá-

maras de senadores y de diputados del 
Congreso de la Unión, respectivamente, 
33 senadores y diputados locales y fe-
derales de diversos partidos políticos, 
Higinio Martínez afirmó que seguirá 
respaldando la 4T para que “se cristali-
ce y tengamos una patria más justa”.

Resaltó que para sacar adelante al 
país se requiere de la participación de 
todos, especialmente cuando se habla 
de una entidad que enfrenta condiciones 
de pobreza en alrededor de ocho millo-
nes de personas, de las cuales un millón 
se encuentran en pobreza extrema.

“Aspiro a ver un Estado de México 
donde nada ni nadie estén al margen de 
la ley; donde haya paz y justicia; un esta-

do verdaderamente equitativo, que brin-
de oportunidades a todos sus hijos por 
igual, capaz de superar la delincuencia 
desbordada y enfrentarla con desarrollo 
social y económico, con un gobierno 
que trabaje de la mano con empresarios 
y trabajadores, que propicie la producti-
vidad y la competitividad”, añadió.

Martha Guerrero aseguró que a través 
de las reformas impulsadas, los senado-
res de Morena lograrán una transforma-
ción radical del régimen político y de la 
manera de interactuar con la sociedad, 
“se terminará con las malas prácticas, 
las necesidades son muy grandes, pero 
nuestra voluntad es mayor, estamos 
conscientes de nuestra responsabilidad”.

Ciudad de México.– El Concejo 
de la alcaldía Iztapalapa aprobó 
un bando que prohíbe la distribu-
ción, venta y consumo de bebidas 
alcohólicas en espacios públicos, 
tianguis y romerías de la demar-
cación, así como durante las fes-
tividades cívicas, tradicionales o 
religiosas con el objetivo de pro-
teger a la población ante riesgos 
derivados de la ingesta de alcohol 
en vía pública, infracción adminis-
trativa que puede derivar en otras 
faltas y en delitos.

Al presentar ante los concejales 
la propuesta de bando, la alcalde-
sa Clara Brugada Molina, enfati-
zó que en Iztapalapa “existe una 
situación grave de bebidas que 
se consumen en vía pública to-
dos los días y tenemos que hacer 
todo para garantizar que las calles 
sean libres, que el espacio públi-
co se respete y la gente regrese a 
ocuparlo, así como evitar al máxi-
mo la violencia y el alcoholismo, 
eso nos toca a la alcaldía”.

En la Novena Sesión Ordinaria 
del Consejo de la alcaldía, Bruga-
da Molina destacó que ha aumen-
tado la venta de alcohol en lugares 
públicos. En algunos tianguis han 
incrementado los sitios de comer-
cio de bebidas embriagantes, las 
“chelerías” y el consumo de ellas 
genera problemas de salud, vio-
lencia y uso de armas.

Por ello, la alcaldesa iztapa-
lapense enfatizó que “es muy 
importante contar con todos los 
instrumentos que nos ayuden a 
evitar que nuestras calles se con-
viertan en espacios ilegales de 
venta y de consumo de bebidas 
alcohólicas”. Es el momento de 
dar marcha atrás al fenómeno en 
el que la gente ya no acude a los 
espacios públicos.

Conforme al bando, personal de 
la alcaldía Iztapalapa presenta-
rá quejas ante el Juzgado Cívico 
contra las comerciantes que no 
cumplan con la prohibición y dará 
seguimiento al proceso legal hasta 

la ejecución de la sanción aplica-
ble, prevista en la Ley de Cultura 
Cívica de la Ciudad de México.

El bando aprobado por los con-
cejales establece que se prohíbe a 
las y los comerciantes ofertar, ex-
hibir y vender bebidas alcohólicas 
en envase cerrado, botella abierta 
o al copeo en puestos ambulan-
tes, fijos, semifijos, establecidos 
en la vía pública, así como en los 
tianguis y mercados rodantes y si-
milares, ubicados en la demarca-
ción territorial Iztapalapa.

También se prohíbe a los co-
merciantes ofertar, exhibir, vender 
o comercializar bebidas alcohóli-
cas en botella abierta o al copeo 
en locales de las concentraciones 
establecidas en Iztapalapa.

Además, se prohíbe a toda per-
sona consumidora, visitante, co-
merciante y locataria ingerir bebi-
das alcohólicas en botella abierta 
o al copeo en los locales de los 
mercados públicos, concentracio-
nes, puestos ambulantes, fijos, 
semifijos, tianguis, mercados ro-
dantes y similares, instalados en 
la vía pública.

También queda prohibido a toda 
persona que participe o asista a 
los diversos eventos que tengan 
por motivo festividades cívicas, 
tradicionales populares o religio-
sas, ferias, romerías y kermeses, 
que se lleven a cabo en Iztapala-
pa, ofertar, exhibir, vender o co-
mercializar bebidas alcohólicas en 
botella abierta o al copeo, en es-
pacios públicos, tales como la vía 
pública, plazas, calles, avenidas, 
viaductos, paseos, jardines, bos-
ques, parques públicos, y demás 
de naturaleza análoga.

Asimismo, en aquellos inmue-
bles de equipamiento urbano, des-
tinados a prestar servicios públi-
cos, de administración pública, de 
educación y cultura, de comercio, 
de salud y asistencia, de deporte 
y de recreación, de traslado y de 
transporte, ubicados dentro de la 
demarcación territorial Iztapalapa.

Clara Brugada presidió la sesión del Concejo de la alcaldía Iztapalapa

Ecatepec de Morelos, Méx.– El alcal-
de, Fernando Vilchis Contreras, entre-
gó radios portátiles a los jefes policia-
cos de las siete regiones del municipio, 
las distintas células de atención ciuda-
dana y los agrupamientos de Tránsito y 
Operaciones Especiales.

Se trata de 300 radios portátiles para 
policías y 150 más para patrullas, todos 
de largo alcance y resistentes al agua, 
altas temperaturas y uso rudo.

En evento realizado en la explanada 
municipal de Ecatepec, Vilchis Contre-
ras destacó el gran esfuerzo que realiza 
la actual administración en la materia, 
tras recibir una corporación sin las he-
rramientas necesarias para desempeñar 
correctamente las labores de vigilancia 
y seguridad social.

Añadió que en los próximos días 
anunciará el inicio de operaciones de 
dos nuevas células dedicadas espe-
cialmente a combatir el robo a casa 

habitación y a negocios, esto con el 
objetivo de repetir el exitoso modelo 
implementado para disminuir el robo 
de vehículos en el territorio municipal.

“Esto es parte de la infraestructura, 
no son fórmulas Maruchan pero esta-
mos dando resultados”, dijo.

Aseguró que a la par fortalecerá el 
área de la Contraloría Municipal con la 
puesta en marcha de un Programa Anti-

corrupción, además de recuperar la con-
fianza de la ciudadanía en la autoridad.

Roberto Hernández Romero, direc-
tor de Seguridad Pública y Tránsito de 
Ecatepec, aseguró que contar con este 
tipo de equipamiento es indispensable 
para la cooperación que él encabeza, 
además agradeció al alcalde el com-
promiso para combatir la inseguridad e 
invertir en más equipamiento policial.

Fernando Vilchis Contreras

Metepec, Méx.– Una de las premisas de 
la administración que preside la alcaldesa 
Gaby Gamboa Sánchez, es trabajar por el 
bienestar de los adultos mayores, por ello, 
durante la “Audiencia Pública” itinerante 
celebrada en el fraccionamiento San José 
La Pilita, se escuchó y se atendió la peti-
ción al entregar 7 andaderas para perso-
nas de la tercera edad que requirieron de 
dichos accesorios para continuar con sus 
actividades cotidianas.

En otro momento bajo la misma pre-
misa, el Sistema Municipal DIF en co-
ordinación con la Dirección de Desarro-
llo Social, realizó la entrega de canastas 
alimentarias del “Programa para tu Casa 
y tu Salud CASANUT”.

El programa, consiste en otorgar men-
sualmente a personas de la tercera edad, 
apoyos alimentarios que incluyen pro-
ductos específicos que benefician y les 
permite mantener una vida saludable, es 
decir, que no contienen gluten, bajo en ca-
lorías y fortalecidos en calcio y proteínas.

La presidenta del Organismo asisten-
cial de Metepec, Mariana Cabeza Gam-
boa, resaltó la importancia de trabajar 
por los adultos mayores, particularmen-
te para quien más lo necesita, por lo que 
dicho apoyo, aseguró, llegará directa-
mente a la puerta de los hogares.

Estas actividades son muestra de la 
amplia gama de beneficios que brindan 
las autoridades de Metepec para este 

sector de la población, quien tiene invi-
tación permanente del Sistema Munici-
pal DIF para que se sumen a una de los 
47 Clubes de Adultos Mayores o de las 
8 Casas de Día, donde hasta el momento 
participan más de mil personas.

Gabriela Gamboa Sánchez
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Porfirio Muñoz Ledo

Ciudad de México.– El coordinador 
de los diputados de Morena, Ma-
rio Delgado Carrillo, sostuvo que 
su grupo parlamentario continuará 
empeñado en que México siga por 
el camino de la Cuarta Transforma-
ción y lograr la paz, que toda la po-
blación tenga acceso al bienestar y 
que no haya más injusticias.

Hizo un amplio reconocimiento 
a los legisladores de su bancada 
que, a casi un año de haber sido 
electos, han abanderado la agenda 
de la Cuarta Transformación que 
impulsa el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador.

Resaltó la aprobación de la 
Guardia Nacional, para garantizar 
la seguridad en todo el territorio 
mexicano; cancelación de la mal 
llamada reforma educativa; apro-
bación de medidas de austeridad 
en la Cámara de Diputados; así 
como la Ley de Extinción de Do-
minio, que se encargará de deco-
misar bienes a quienes cometie-
ron actos de corrupción.

“Informar es dar la cara, infor-
mar es rendir cuentas. Estamos 
cumpliendo el compromiso de dig-
nificar lo que significa ser legisla-
dor y ahora ya no es más un des-
prestigio; es un timbre de orgullo 
para nosotros ser los diputados de 
la Cuarta Transformación”, expuso 
en un comunicado, tras asistir al 
primer informe de labores de dipu-
tados de Morena por Chiapas.

El líder parlamentario señaló que 
desde la Cámara de Diputados se 
predica con el ejemplo en materia 
de austeridad; de forma histórica 

se acabaron los moches, “nunca 
más los diputados están usando 
presupuesto público para simular 
obras para la gente y terminar me-
tiéndoselo a los bolsillos”.

Detalló que los recursos obte-
nidos por las medidas de auste-
ridad van a permitir concretar el 
proyecto del Tren Maya, que dará 
un nuevo rostro y desarrollo a la 
zona sur sureste del país, a la que 
siempre se tenía en el olvido.

Delgado Carrillo, sostuvo que 
Morena entrará en una etapa de 
reflexión y redefinición, con el fin 
de consolidar el proyecto de la 
Cuarta Transformación y su tras-
cendencia a lo largo de los años.

“Morena fue un gran movimiento 
de oposición histórica y estamos 
ahora entrando a una etapa de 
reflexión para repensar a nuestro 
partido, para reorganizarnos nue-
vamente, porque ahora es respon-
sabilidad de la militancia garanti-
zar la consolidación del proyecto y 
su trascendencia. Queremos que 
la Cuarta Transformación dure 
muchos años”, indicó.

Insistió en que es momento de 
que el partido determine cómo va 
a ser la relación con los gobiernos 
federal, estatales, municipales y 
de oposición, y a quienes se acep-
tarán como nuevos militantes.

“Hay que tener esas definicio-
nes y esto no puede suponer una 
disputa entre personas, nos equi-
vocaríamos si planteáramos eso 
así, tiene que importar la organi-
zación, tiene que importar el par-
tido”, advirtió.

Mario Delgado Carrillo

Ciudad de México.– “Todo lo que haga 
el gobierno federal en contra del libre 
tránsito de los migrante es un favor su-
bordinado a Estados Unidos”, afirmó 
el presidente de la Cámara de Diputa-
dos, Porfirio Muñoz Ledo.

En declaraciones a la prensa, sostu-
vo que México no debe ser “socio de 
la migra” y reiteró que el país, en la 
práctica, es un Tercer País Seguro, al 
convertirse en una “jaula” para los mi-
grantes centroamericanos que ingresan 
a territorio nacional con el fin de llegar 
a Estados Unidos.

“La Guardia Nacional la quieren 
meter en cuestiones de migración, y 
tiene facultad, pero no debe de interve-
nir; no debemos parar a los migrantes 
y hacerle un favor anticonstitucional a 
Estados Unidos”, indicó tras partici-
par en el foro “La Agenda Global de 
Desarrollo y el Cumplimiento de los 
Objetivos de Desarrollo Sostenible 
(ODS) en México: Energía, Movilidad 
y Cambio Climático”.

El diputado presidente expuso que 
el principio de soberanía “no te auto-
riza cerrar tus fronteras”; sin embargo, 

subrayó, en el país hay una política de 
persecución de migrantes, de impedir 
que pasen la frontera del sur, lo que lo 
ha convertido en una “jaula” que no 
permite avanzar a los migrantes ni para 
atrás ni para adelante.

“Estoy de acuerdo que no podemos 
aceptar el estatuto de Tercer País Segu-
ro en la forma, pero en la práctica es lo 
que estamos haciendo. La gente pasa a 
tu territorio y se queda porque no tie-
nen derecho a salir por el otro lado. Es 
lo que yo llamo política jaula”, insistió 
el legislador.

Cuestionado sobre la visita a Méxi-
co del secretario de Estado de Estados 
Unidos, Michael Pompeo y si fue para 
supervisar el avance de la política mi-
gratoria del país, Muñoz Ledo dijo que 
“estas conversaciones son muy útiles 
en el momento actual, pero hay mu-
chas cosas que ajustar”.

Respecto a los 45 días acordados con 
Estados Unidos para reducir el flujo 
migratorio en la frontera sur, dijo: “ésos 
son sus problemas internos, sus calen-
darios parlamentarios, ya no sólo te di-
cen qué debes hacer, ni cómo hacerlo, 
sino te ponen un cronómetro para que lo 
hagas, esos ni los cortadores de naranjas 
que mandamos allá, ¡aguas!”.

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Ciudad de México.– Hace unos 
días el diputado federal, César 
Agustín Hernández Pérez, envió 
un documento tanto al secretario 
de Salud del Estado de México, 
Gabriel O’Shea Cuevas como al 
presidente de la República, An-
drés Manuel López Obrador, en 
el escrito el representante popu-
lar por Chicoloapan solicitó la in-
tervención del ejecutivo federal 
para dar continuidad y finalizar 
los hospitales que quedaron sin 

concluir en el sexenio pasado y 
que, a criterio del legislador, son 
de urgente y pronta resolución.

Hernández Pérez tocó un tema 
de vital interés para la población 
ya que “esos elefantes blancos” 
están en el total abandono cuan-
do la población necesita de servi-
cios médicos de manera urgente, 
“en el caso del de Chicoloapan el 
nosocomio más cercano queda 
a por lo menos 10 kilómetros de 
distancia, causando esto graves 
problemas para la población; si 

alguna persona ocupa de ma-
nera urgente los servicios de 
un hospital necesitaría, para 
trasladarse, pagar el transporte 
que no es nada barato, aparte el 
tiempo del trayecto para llegar a 
cualquiera de los lugares”.

Si tomamos en cuenta que 
estos hospitales se construyen 
para dar servicio a la comunidad 
de escasos recursos principal-
mente, nos damos cuenta del 
problema que implica el que no 
estén concluidos; además se 
dice, entre los vecinos de la de-
marcación que ya una persona 
perdió la vida durante el traslado 
al hospital 90 camas, explica.

Certero sin lugar a duda el 
documento que el diputado Cé-
sar Agustín Hernández Pérez 
hizo llegar al presidente de la 
República, con eso demuestra 
su interés por mejorar la vida, 
no solo de los chicoloapenses, 
sino de la población en general.

Se sabe que López Obrador 
recién acordó con el gobernador 
mexiquense dar seguimiento a 
los proyectos mencionados, que 
quedaron en el abandono duran-
te la administración del ahora 
senador Eruviel Avila Villegas.

César Agustín Hernández Pérez mostrando documentos



2a. de Julio6

Lorena Marín Moreno

Toluca de Lerdo, Méx.– En reconoci-
miento al ideario y obra social de Andrés 
Molina Enríquez, el diputado Marlon 
Martínez Martínez, a nombre del Grupo 
Parlamentario del PRI, propuso que se 
inscriba su nombre con letras doradas en 
el Muro de Honor del salón José María 
Morelos y Pavón del recinto del Poder 
Legislativo del Estado de México.

Con motivo de la conmemoración, el 
1 de agosto, del 79 aniversario luctuoso 
de Molina Enríquez, el legislador priís-
ta llevó la iniciativa al Pleno de la 60 
Legislatura, en la cual, por otro lado, su 
compañero Juan Maccise Naime pre-
sentó un posicionamiento en el que re-
cordó al político mexiquense como “el 
verdadero precursor de la revolución 
agraria en México”, pues elaboró y con-
figuró la noción del ejido y reintrodujo 
la de propiedad social de la tierra y del 
dominio inminente de la nación sobre el 
suelo, subsuelo y aguas territoriales.

El legislador Marlon Martínez se 
refirió a Molina Enríquez como uno 

de los iconos nacionales y mexiquense 
responsable de promover, en la Revo-
lución Mexicana, la reivindicación y el 
resurgimiento del sector campesino, y 
cuya doctrina de justicia social agraria 
trascendió en los ideales de Francisco 
I. Madero, Emiliano Zapata, Francisco 
Villa y Venustiano Carranza.

El originario de Jilotepec, Estado de 
México, continuó el diputado, aportó 

un parteaguas del agrarismo y de la 
protección de los recursos naturales con 
los ideales y disposiciones que plasmó 
en el artículo 27 constitucional.

La iniciativa, a la que se sumaron los 
legisladores Benigno Martínez García 
(morena) y María Luisa Mendoza 
Mondragón (PVEM), fue enviada a 
la Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales para su análisis.

Marlon Martínez Martínez

Toluca de Lerdo, Méx.– El diputado 
Telésforo García Carreón propuso, en 
nombre del Grupo Parlamentario del 
PRI, una iniciativa para que la Secre-
taría de Movilidad pueda implementar 
mecanismos de financiamiento y estra-
tegias que permitan mejorar las con-
diciones o sustituir los vehículos que 
prestan el servicio de transporte públi-
co, así como establecer programas de 
capacitación para choferes a fin de ga-
rantizar un traslado digno y de calidad 
a los usuarios.

De acuerdo con la propuesta de re-
forma a los artículos 32 y 33 de la Ley 
de Movilidad del Estado de México, se 
busca que la secretaría también impul-
se proyectos de movilidad y acciones 
para la gestión de la demanda de trans-
porte, buscando que sean eficientes y 
de alta calidad.

En sesión del Tercer Periodo Ordina-
rio de la 60 Legislatura estatal, el dipu-
tado dijo que se debe garantizar una mo-
vilidad basada en la eficiencia, de modo 
que los individuos puedan optar por las 
modalidades de transporte que mejor 
atienda sus necesidades de movilidad, 
con estándares de seguridad, calidad, 

accesibilidad, cobertura, conectividad y 
disminución en tiempo y costo.

Afirmó también que, para que exista 
una movilidad eficiente, es necesario 
que las autoridades competentes fo-
menten la capacitación de los servido-
res de transporte público para garan-
tizar un traslado digno a los usuarios, 
ya que el chofer es quien se encarga de 
la ejecución del servicio y es en quien 
recae la responsabilidad de ofrecer un 
servicio de calidad.

En este sentido, el representante 
popular aseguró que un operador res-

ponsable y capacitado podrá ofrecer 
un servicio digno y de calidad, lo cual 
favorecerá que el sistema de transporte 
público del Estado de México sea ele-
gido por los usuarios como la opción 
más rápida y eficiente de movilidad.

Por lo anterior, Telésforo García 
afirmó que las medidas que plantea 
esta iniciativa contribuyen a mejorar 
las condiciones de habitabilidad de 
toda la población, promoviendo instru-
mentos y mecanismos del desarrollo 
económico local a partir de los recur-
sos del estado.

Telésforo García Carreón

Ixtapaluca, Méx.– La alcaldesa Mari-
cela Serrano hizo entrega de chale-
cos antibalas a elementos de seguri-
dad pública a quienes dijo “son nues-
tro escudo y con quienes debemos 
trabajar de la mano para enfrentar el 
reto de garantizar la seguridad de to-
dos los ixtapaluquenses”.

Durante su participación en un 
homenaje cívico realizado en las 
instalaciones del Sistema Municipal 
de Tecnología Policial (SMTP), re-
conoció la labor que hacen los ele-
mentos en el combate a la inseguri-
dad, pero les aseguró que no deben 
sentirse solos, ya que la administra-
ción que encabeza suman esfuer-
zos para ayudarlos en su tarea.

La también doctora honoris causa 
hizo hincapié en que uno de los fac-
tores necesarios para abatir la delin-
cuencia es componer el tejido social, 

no sólo con más policías, sino dotan-
do a la niñez y juventud de opciones 
educativas, de deporte y cultura; eso, 
agregó, es lo que está haciendo este 
proyecto de gobierno.

Serrano Hernández expresó que 
es necesaria una sociedad más equi-
librada y por lo tanto cada uno debe 
hacer la parte que le corresponde.

“Hemos dado muestra que el tra-
bajo en unidad hace posible el pro-
greso y en esa dinámica la policía 
juega un papel muy importante”.

Acompañada por integrantes del 
Cabildo y el comisario Leonel Bas-
tida Esquivel, hizo entrega de los 
chalecos antibalas a los elementos 
de la corporación policiaca.

La alcaldesa reconoció la labor que hacen los elementos

diagnóstico social, político, jurídico 
y sociológico que permita definir las 
problemáticas del entorno y dar al-
ternativas de solución a las inquie-
tudes de los ciudadanos, ya que 
ante la falta de un marco normativo 
en la materia este análisis permitirá 
identificar los instrumentos de par-
ticipación ciudadana idóneos para 
su aplicación en la entidad.

En representación de Nancy 
Yasmín Gómez Vargas, presidenta 
municipal de Chicoloapan, el regi-
dor José Antonio Corrales Lemus, 
dijo que es importante que los ciu-
dadanos realicen aportaciones que 
permitan conocer su sentir y pen-
sar, y expresó que esta ley debe 
garantizar mayores oportunidades 
a todos los mexiquenses.

Mario Quezada Maldonado, di-
rector general de Participación So-
cial del gobierno estatal, propuso 
una estrategia para ser considera-
da en la Ley, la cual se basa en 
tres principios: responsabilidad so-
cial, emprendimiento y liderazgo, 
entendidos como la actuación de 
los ciudadanos tomando en cuen-
ta su entorno, siendo productivos 
y tomando decisiones que benefi-
cien a todos.

Propuso también crear oficinas 
de participación ciudadana en 
cada ayuntamiento, fomentar las 
relaciones institucionales y acadé-
micas, establecer un fondo estatal 
para proyectos sociales, profesio-
nalizar a las asociaciones civiles y 
elaborar una ley que las fomente, 
y aseguró que para alcanzar un 
desarrollo sostenible se debe pen-
sar en la construcción de entornos 
de colaboración en los que exista 
la corresponsabilidad de todos los 
actores de la sociedad.

Por su parte, Alejandro León 
Balderas, presidente de la Red 
Paz en Movimiento y coordinador 
del Consejo de las Organizaciones 
de la Sociedad Civil del Estado 
de México, afirmó que las ONG 
son actores estratégicos en la ela-
boración de políticas públicas, y 
propuso visibilizar la participación 
ciudadana y a la sociedad civil, in-
cluir mecanismos de participación 
para las organizaciones y garanti-
zar que sus buenas prácticas sean 
vinculantes con los gobiernos, em-
presas y academias. 

Además, abordó la noción de go-
bernanza como una nueva concep-
ción del Estado y de la formulación 
de las políticas públicas, en la que 
el gobierno no es el único actor, sino 
que los sectores público, privado y 
social trabajan coordinadamente.

Toluca, Méx.– La Ley de Partici-
pación Ciudadana del Estado de 
México, que se derivará de los 
foros que la Comisión legislativa 
de la materia está realizando en 
todo la entidad, será un instru-
mento jurídico que permitirá a los 
mexiquenses contar con los me-
canismos para involucrarse en los 
asuntos públicos, tanto individual 
como colectivamente, y para que 
su voz tenga fuerza en las decisio-
nes del gobierno.

La diputada Lorena Marín Mo-
reno, presidenta de la Comisión 
de Participación Ciudadana de la 
60 legislatura del Estado de Méxi-
co, explicó lo anterior durante la 
realización del segundo foro para 
la creación de ese ordenamiento, 
que se llevó a cabo en el municipio 
de Chicoloapan para conocer la 
opinión y propuestas de habitantes 
de esa zona de la entidad.

La esencia de esta ley son los 
ciudadanos, agregó Lorena Marín 
Moreno, de ahí que los legislado-
res están comprometidos a escu-
char los planteamientos de la po-
blación de todas las regiones de 
la entidad, para plasmarlos en el 
proyecto legislativo.

El diputado Juan Carlos Soto 
Ibarra, integrante de la comisión, 
señaló que “se debe tomar en 
cuenta la voz ciudadana para el 
fortalecimiento de las políticas pú-
blicas, de los programas sociales y 
gubernamentales”, y aseguró que 
la participación de la sociedad jue-
ga un papel importante en la toma 
de decisiones del gobierno.

El legislador explicó que el desa-
rrollo de foros, en las 20 regiones 
políticas del Estado de México, 
tiene por objetivo rescatar diag-
nósticos y perspectivas sobre los 
mecanismos de participación que 
se integrarán en el proyecto de la 
Ley de Participación Ciudadana, 
por medio de las aportaciones de 
la ciudadanía y de las organizacio-
nes de la sociedad civil.

Ante los diputados Julio Alfonso 
Hernández Martínez, y Xóchitl Flo-
res Jiménez, de Morena, así como 
Rosa María Pineda Campos, Juan 
Carlos Soto dijo que la construc-
ción de un nuevo marco jurídico en 
materia de participación ciudadana 
deberá responder a las exigencias 
de la sociedad actual, permitiendo 
mejores oportunidades de comuni-
cación y de interacción institucio-
nal, desde una óptica de sustenta-
bilidad y la innovación.

El legislador explicó que para 
este propósito se debe hacer un 
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Rodrigo Ruiz Martínez con equipo de colaboradores

Papalotla, Méx.– Continuando con la 
gira “Jornada Multidisciplinaria en tu 
Barrio”, en esta ocasión tocó el turno 
a Coxotla, estando presente el alcalde 
Rodrigo Ruiz Martínez.

Durante la jornada se benefició a 
ciudadanos con atención visual, ac-
tivación física, retiro de verrugas (5 
pequeñas por $150), belleza, cortes 
de cabello, maquillaje, aplicación de 
uñas, reforestación y ecología, venta 
de lechuga, asesorías jurídicas, pla-
nificación familiar y desparasitación, 
peticiones y solicitudes ciudadanas, así 
como actividades turísticas infantiles 
“Conociendo mi Papalotla”.

Al finalizar la jornada multidiscipli-
naria el presidente municipal, Rodrigo 

Ruiz Martínez, agradeció a los pobla-
dores su asistencia y reconoció la parti-
cipación de su equipo de trabajo.

Cabe recordar que las jornadas mul-
tidisciplinarias dieron inicio en Maza-
tla, llevando las mismas actividades.

ta poner los recursos públicos al servi-
cio de la gente y generar condiciones 
para disminuir la violencia e impulsar 
un mayor acceso a la educación, salud, 
vivienda, agua, espacio público, movi-
lidad sustentable, cultura y un medio 
ambiente sano.

“Debemos concebir una ciudad don-
de todas y todos participemos; la ciu-
dad es nuestra casa y por ello, también 
debemos concebir una nueva cultura 
cívica; el llamado es que seamos un 
pueblo solidario que también participe 
todos los días en una ciudad incluyen-
te”, apuntó.

El informe de 200 días del Gobierno 
de la Ciudad de México es un ejercicio 
de rendición de cuentas y transparencia 
a la ciudadanía, que no incurre en nin-
guna falta a la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos; ni de 
la Constitución Política de la Ciudad 
de México; o de las Leyes Orgánica 
del Poder Ejecutivo, y de la Adminis-
tración Pública de la Ciudad de Méxi-
co; Procesal Electoral de la Ciudad de 
México; de Transparencia, Acceso a la 
Información Pública y Rendición de 
Cuentas de la Ciudad de México; de 
Responsabilidades Administrativas de 
la Ciudad de México; Constitucional 
de Derechos Humanos y sus Garantías 
de la Ciudad de México.

De diciembre a junio del presente 
año los homicidios dolosos disminuye-
ron en 15.4 por ciento; lesiones dolosas 
por arma de fuego en 45.6 por ciento; 
robo de vehículo con violencia en 22.3 
por ciento; y el robo de vehículo sin 
violencia en 19.8 por ciento.

Hace unas semanas, fue presentada la 
Estrategia de Fortalecimiento de Seguri-
dad en la Ciudad de México que consta 
de cinco ejes: Atención a las Causas, 
Mayor Presencia Policial, Inteligencia y 
Justicia, Coordinación, y Marco Legal.

En los primeros 200 días de admi-
nistración la cifra de policías creció de 
16 mil 850 Policías de la Preventiva 
a 22 mil 211; en diciembre la capital 
contará con 24 mil 168; y en un año 
tendrá 28 mil elementos. Este mes, los 
847 cuadrantes quedarán equipados 
con mil 855 nuevas patrullas -que ya 
se han ido entregando-, así como 900 
motopatrullas, 2 mil 500 bicipatrullas 
y mil bicicletas eléctricas.

Se remitieron al Ministerio Público 
a mandos con prácticas de corrupción; 
en estos meses se presentaron 115 ca-
sos, de los cuales, 25 policías fueron 
vinculados a proceso y seis de la Poli-
cía de Investigación. Además, desapre-
ció el Cuerpo de Granaderos para con-
formar dos nuevas unidades: Comando 
de Operaciones Especiales (COE) con 
3 mil 102 elementos y la Unidad Tác-
tica de Apoyo a la Población (UTAP) 
con 2 mil 179.

Se han conformado 560 Comisio-
nes de Seguridad Ciudadana en colo-
nias, barrios y pueblos con mayores 
índices de violencia, a fin de que los 
ciudadanos conozcan a su policía y 
viceversa.

Entre enero y junio, servidores 
públicos –incluida la jefa de gobier-
no– asistieron al 70 por ciento de las 
secundarias públicas de la Ciudad de 
México para compartir con las y los 
adolescentes temas de violencia esco-
lar y fomento de la cultura de la paz, 
como parte del programa “Lunes por 
la Educación”.

Entre el 2020-2021, se creará un 
campus universitario con el Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) en Azca-
potzalco para contar con la Escuela 
Superior de Energía y fortalecer el 
proyecto de Ciudad Innovadora en Va-
llejo. Además, próximamente se dona-
rá de un terreno de la capital el país 
al IPN en la alcaldía Miguel Hidalgo 
para ampliar la matrícula de la Escuela 
de Medicina.

Rinde Claudia Sheinbaum...
viene de la contraportada

obra pública en la comunidad de San 
Miguel Coatlinchán y en su mayoría 
se destina dicho recurso a la clínica, 
puesto que las anteriores administra-
ciones compraron el terreno e inicia-
ron la construcción de la misma y aho-
ra ella le dará continuidad. De igual 
forma recalcó que la realización de 
estas obras es con recurso propio del 
Ayuntamiento y es en beneficio de la 
población para que se sientan orgullo-
sos de ser texcocanos.

y a la comunidad mencionando: “Estoy 
decidido a seguir apoyando a Coatlin-
chán. Tal es el caso de la construcción 
de la clínica que se está construyendo 
que no es exclusivo para una comuni-
dad, es para la gente que lo necesite, por 
lo que va a beneficiar a los habitantes de 
aquí y de toda la región”.

De acuerdo con Sandra Luz Falcón 
Venegas , gracias al apoyo del senador 
Martínez Miranda se están invirtien-
do más de 30 millones de pesos, en 

jamos juntos por nuestra comunidad. 
Gracias a la colaboración entre auto-
ridades auxiliares, vecinos y funciona-
rios del Ayuntamiento es posible llevar 
a cabo un mayor número de obras” ex-
plicó Sandra Falcón.

Durante la visita a la comunidad, el 
senador de la República reiteró su apo-
yo a la presidenta municipal de Texcoco 

Se invierten más de 30...
viene de la contraportada

esta semana recibieron del gobierno ca-
pitalino 70 patrullas nuevas con tecno-
logía para detectar vehículos robados, 
“además de que la jefa de gobierno, 
Claudia Sheinbaum, vino a Iztacalco 
para poner en marcha la operación de 
la Guardia Nacional para patrullar la 
zona oriente de la demarcación”.

También informó que para la próxi-
ma semana presentarán un grupo de pa-
trullas que adquirió la alcaldía. Y, para 
mejorar las condiciones laborales de 
los elementos policíacos, entregará 40 
reconocimientos a policías destacados 
en su labor ya que “ellos son los que 
tienen la responsabilidad de cuidarnos, 
y son personas, que con su trabajo han 
contribuido a reducir la inseguridad, 
por eso es necesario premiarlos”.

cada tres meses, sin embargo informó 
que para acelerar los resultados de los 
proyectos, se realizaría solo en dos.

Cabe destacar que de acuerdo a da-
tos proporcionados por el Indepedi del 
2014, tan solo en la alcaldía de Iztacalco 
se contaba con una población de más de 
390 mil personas de los cuales 21,119 
tienen alguna discapacidad, siendo un 
porcentaje de 4.38 por ciento los que 
se encuentran en un rango de edad de 
60 años y más. Y del total de población 
58,140 son personas adultas mayores.

Durante la ceremonia el alcalde 
compartió a los asistentes que con este 
tipo de acciones se va a mejorar la cali-
dad de vida y destacó que Iztacalco re-
dujo durante cinco meses consecutivos 
la incidencia delictiva. Recordó que es 

“Las personas mayores o discapa-
citadas frecuentemente carecen de la 
posibilidad de mejorar su situación 
económica lo cual les coloca en des-
ventaja en el entorno social y familiar, 
las oportunidades de obtener un trabajo 
son casi nulas y si son emprendedores 
no pueden financiar su negocio”, así lo 
expresó el alcalde Armando Quintero.

Señaló: “lo que se trata es dar indepen-
dencia y promover el autoempleo, no es 
beca, es un impulso para que ustedes in-
viertan y al final su negocio prospere”.

Añadió Quintero que la entrega econó-
mica de 10 mil pesos estaba programada 
para realizarse en cuatro dispersiones 

Iztacalco apoya a personas...
viene de la portada

Ciudad de México.– Después de una 
inversión total de cinco millones de 
pesos para rehabilitar canchas y crear 
nuevos espacios que favorezcan la 
práctica de más disciplinas, se inau-
guró el Deportivo Cuauhtémoc, en un 
evento encabezado por el alcalde Nés-
tor Núñez López.

Las personas usuarias al centro de-
portivo, ubicado en la colonia Buena-
vista, ahora podrán disfrutar de las re-
novadas instalaciones, integradas por 
canchas de futbol 7, tocho, frontball, 
basquetbol y voleibol, así como la al-
berca y los gimnasios.

El titular de la jurisdicción anunció 
que se invertirá en los otros ocho de-
portivos adscritos a la alcaldía, como 
parte de la estrategia de seguridad ins-
truida por el gobierno federal en coor-
dinación con el gobierno de la ciudad, 
y por la cual se busca atender las cau-
sas de la delincuencia.

“Necesitamos mejorar estos espa-
cios donde se puede prevenir el delito 
y donde tenemos la oportunidad de que 
nuestros jóvenes se dediquen a hacer 
deporte y se alejen de los malos hábi-
tos”, afirmó Néstor Núñez.

En ese sentido, adelantó que se ini-
ciará la recuperación de todas las can-

chas de futbol y basquetbol, ubicadas 
en los deportivos y plazas públicas de 
la demarcación.

Informó que cinco millones de pe-
sos fueron invertidos por la alcaldía 
en la rehabilitación integral del espa-
cio público, en tanto que lo demás fue 
producto de donaciones hechas por la 
iniciativa privada (Grupo de Adminis-
tración y Promoción Inmobiliaria, Me-
taSports, Audiotec y la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios).

Entre otras cosas, se cambiaron 8 
mil 700 metros cuadrados de pasto 
sintético y se rehabilitó la trota pista 

de 320 metros, se instalaron gradas y 
redes nuevas en las porterías.

En cuanto a los espacios cerrados, 
el gimnasio de pesas fue renovado con 
piso ahulado modulado en 110 metros 
cuadrados, mientras que el gimnasio 
de box fue pintado y se colocó una 
lona nueva en el ring.

Quienes gustan de practicar natación 
podrán hacerlo con mejor visión, ya que 
se instalaron 16 luminarias led al interior 
de la alberca, además se colocaron dos 
calentadores para regaderas, se cambió 
azulejo y loseta de los baños, y se arre-
glaron vestidores y muebles sanitarios.

Néstor Núñez López
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Primer municipio en Edomex que cuenta con un Registro Civil más incluyente Sandra Luz Falcón e Higinio Martínez dando banderazo de inicio de obra

Claudia Sheinbaum Pardo

Ciudad de México.– En un ejercicio 
de transparencia y rendición de cuen-
tas a la ciudadanía, la jefa de gobierno, 
Claudia Sheinbaum Pardo, rindió un 
informe de las principales acciones y 
avances que se han alcanzado duran-
te los primeros 200 días de la presente 
administración capitalina.

En la explanada de la plaza de las 
Tres Culturas de Tlatelolco, la manda-
taria capitalina afirmó que el compro-
miso del actual Gobierno de la Ciudad 
de México es trabajar de forma pro-
fesional, honesta y eficiente para el 

bienestar de las y los habitantes en las 
16 alcaldías.

“Hemos trabajado arduamente para 
regresar a la ciudad a un camino de ho-
nestidad, entrega en el servicio públi-
co y de orientación hacia una ‘Ciudad 
Innovadora y de Derechos’. Podemos 
decir que hemos avanzado en la ma-
yoría de las acciones que nos plantea-
mos”, aseguró.

Reiteró que un cargo público repre-
senta la oportunidad de construir un 
gobierno honesto y abierto, que permi-

Pase a la 7

Ciudad de México.– Al ofrecer op-
ciones productivas en Centroaméri-
ca y reforzar las medidas del plan 
de desarrollo propuesto por nuestro 
país, se cumplen de manera satis-
factoria los compromisos para ami-
norar el fenómeno migratorio. En 
dos meses se redujo alrededor de 40 
por ciento el tránsito de migrantes 
hacia México y Estados Unidos.

En diálogo con medios de comuni-
cación, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador recordó que la ini-
ciativa mexicana para atender el fe-
nómeno migratorio se reforzó a raíz 
de los acuerdos con Estados Unidos:

“Este plan lo hemos venido pro-
poniendo desde hace mucho tiempo 
y se apuró, se aceleró a partir de la 
imposición de aranceles.”

Agregó que, con la reciente visita 
del presidente de Honduras, se afian-
za el plan de cooperación en la región 
para brindar oportunidades a nues-
tros hermanos centroamericanos:

“Eso es el Plan México: enfrentar 
el fenómeno migratorio con desa-
rrollo; que la gente tenga opciones 
en el lugar donde nació.”

En ese contexto, el primer man-
datario hizo un balance del acuerdo 
con Estados Unidos:

“Se dijo, cuando se llegó al acuer-
do, que se iba a llevar a cabo la pri-
mera evaluación a los 45 días; ya 
transcurrieron esos 45 días y fue 
buena la evaluación; y ahora vamos 
hacia los tres meses.”

Destacó el despliegue de la estrate-
gia en cinco grandes áreas a cargo de 
diversas dependencias del gobierno 
federal, coordinadas por el secreta-
rio de Relaciones Exteriores.

El titular de la SRE, Marcelo 
Ebrard Casaubon, informó que el flu-
jo migratorio hacia México y Estados 

Unidos se redujo en cantidad consi-
derable, ya que pasó de 144 mil 278 
personas en mayo, a 87 mil 648, cifra 
con la que cerrará el mes de julio.

Subrayó que México es el único 
país del mundo que genera un nú-
mero de empleos mayor al del nú-
mero de personas que por ley debe 
repatriar. Tan sólo en El Salvador, 
antes de diciembre se habrán crea-
do 20 mil nuevos trabajos a través 
de los programas mexicanos Sem-
brando Vida y Jóvenes Constru-
yendo el Futuro.

Andrés Manuel López Obrador

Atizapán de Zaragoza, Méx.– El go-
bierno de local es el primer municipio 
de la entidad mexiquense que cuenta 
con un Registro Civil (RC) más in-
cluyente al celebrar matrimonios ci-
viles en la Lengua de Señas Mexicana 
(LSM), y cuyo ejemplo ahora es moti-
vo para la capacitación de oficiales de 
RC en la entidad.

La presidenta municipal, Ruth Olvera 
Nieto explicó, que parte de la discrimi-
nación que aún enfrentan las personas 
con sordera es la limitación que tienen 
para comunicarse e interactuar con el 
resto de la población; la única respuesta 
que encuentran es que les den la espal-
da, “cuando todos los ciudadanos deben 
contar con los mismos derechos”.

Es por ello que al principio de la ac-
tual administración la Cuarta Oficialía 
de RC, a cargo de su titular Lorena Pa-
redes González, inició, con el apoyo de 
un intérprete certificado, la realización 
de matrimonios civiles, donde uno o 
ambos contrayentes eran sordos; y lo 
más importante impulsó la capacita-
ción certificada del personal del Regis-
tro Civil en el LSM.

En Sala de Cabildos y en compañía 
del director general del Registro Civil 
del Estado de México, Cesar Enrique 
Sánchez Millán, la alcaldesa Ruth Olve-
ra inauguró el curso y destacó el interés 
de los servidores públicos para aprender 
el lenguaje de señas a fin de brindar la 
mejor atención a los ciudadanos.

La capacitación será impartida por 
“Alas de las Artes, Escuela de Artes 
y Empoderamiento”, que dirige Sal-
vador Alejandro Gallardo Enríquez, 
quien ante los asistentes relató todas 
las dificultades con las que se enfrenta 
la comunidad sorda.

Por su parte, Sánchez Millán dio a 
conocer que esta enseñanza llegará a 
oficiales de RC mexiquenses y felicitó 
al Gobierno de Atizapán por ser pione-
ro a nivel estatal, y muy posiblemente 
nacional, en efectuar matrimonios en 
la Lengua de Señas Mexicana y pro-
mover la inclusión respecto a las per-
sonas con sordera.

Finalmente, Lorena Paredes apuntó: 
“Si a la oficialía se presentan personas 
con discapacidad auditiva, nosotros 
tenemos la obligación de atenderlos. 
Tenemos la responsabilidad de ser una 
sociedad incluyente y, como institución 
de gobierno, el compromiso es doble, 
ya que el Registro Civil es fundamen-
tal para un ciudadano por los trámites 
que se realizan desde su nacimiento”.

Señaló que al ver la necesidad de la 
oficialía del RC para brindar un servicio 
de calidad a la gente con discapacidad 
auditiva, quienes hasta contratan traduc-
tores para realizar sus trámites, como 
encargada del área se dio a la tarea para 
certificarse en el lenguaje de señas.

Texcoco de Mora, Méx.– Como par-
te del programa de urbanización y en 
cumplimiento con los compromisos 
de anteriores administraciones, este 
fin de semana la presidenta munici-
pal, Sandra Luz Falcón, en compañía 
del cuerpo edilicio y del senador de la 
República, Higinio Martínez Miranda, 
así como de personal del Ayuntamien-
to, autoridades auxiliares y vecinos, 
dio inicio a la rehabilitación de drenaje 
sanitario, red de agua potable y cons-
trucción de pavimento hidráulico en la 
prolongación Buenos Aires, además de 
la construcción de drenaje sanitario en 
diferentes cerradas de la misma viali-
dad con apoyo de la comunidad.

En palabras de Sandra Luz Falcón 
Venegas, las obras que se llevan a cabo 
en esta comunidad son gracias al tra-
bajo en conjunto entre las autoridades 
auxiliares, vecinos y autoridades mu-
nicipales, puesto que el ayuntamiento 
dará el suministro de materiales y la 
población la mano de obra.

La alcaldesa de Texcoco agradeció 
a las autoridades auxiliares por las 
gestiones y reuniones que se han lle-
vado a cabo, explicó que es gracias a 
esa relación como se pueden realizar 
no una, sino varias obras. “Trabajando 
las calles, trabajando las obras es como 
se valoran las obras, porque ahí traba-
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